

ABSTRAK

Madinatul Munawarah: 170104020133, *Aktivitas Menghafal alQur'an Pesantren Tahfizh Mahasiswi Bumi Graha Lestari Kelurahan Sungai Miai Kota Banjarmasin*, Skripsi 2021, Pembimbing: (1) Bashori M.Ag (2) Fakhrie Hanief, S.Th.I, MA.

Kata Kunci: Aktivitas, Pola Menghafal, Efektivitas

Penelitian ini dilatar belakangi dari fenomena menjamurnya lembaga-lembaga tahfizh Al-Qur'an yang memfasilitasi mahasiswa yang sedang studi di Perguruan Tinggi untuk menghafal Al-Qur'an. Salah satu lembaga tahfizh yang banyak diminati oleh mahasiswa ialah Pesantren Tahfizh Mahasiswa Bumi Graha Lestari di Kelurahan Sungai Miai Kota Banjarmasin. Kebanyakan peminatnya pun berasal dari kalangan mahasiswi karena memang mahasiswi lah yang jumlahnya lebih banyak mendominasi perguruan tinggi. Karena banyaknya peminat sedangkan pesantren tahfizh tersebut tidak bisa menampung semua yang mendaftar, maka Yayasan Qur'ani Qaryah Thayyibah yang merupakan lembaga yang menaungi Pesantren Tahfizh Mahasiwi Bumi Graha Lestari pun terus membuka cabang lembaga tahfizh khusus mahasiswa (i) yang serupa dengan mengkopi model kegiatan yang samadan saat ini terlahir 5 pesantren (1 Pesantren untuk kalangan Mahasiswa dan 4 Pesantren untuk Mahasiswi). Pesantren-pesantren tersebut tersebar di daerah yang berdekatan. Oleh sebabnya penelitian ini menggambarkan secara spesifik dan konkret aktivitas menghafal Al-Qur'an di Pesantren Tahfizh Mahasiswi Bumi Graha Lestari, dengan fokus kepada pola menghafal yang mereka jalankan dan juga sejauh mana efektivitas pola tersebut terhadap hafalan mereka.

Metode penelitian ini ialah kualitatif karena pada dasarnya tujuannya untuk menggambarkan dan mengungkapkan (*to describe and explore*). Metode pengumpulan data yang digunakan ialah wawancara, observasi, dan dokumentasi dan kemudian diuji keabsahannya dengan triangulasi data yakni membandingkan atau mengecek balik kebenaran dari data-data yang diperoleh dari metode pengumpulan data di atas. Data-data tersebut kemudian dianalisis dengan rentetan tahapan, yakni: reduksi data, penyajian data, dan verifikasi.

Hasil penelitian mengungkapkan bahwa aktivitas menghafal Al-Qur'an berdasarkan pola menghafal yang dilaksanakan oleh mahasantri putri Pesantren Tahfizh Bumi Graha Lestari terbagi menjadi tiga tahapan, yakni; 1) Pra Hafalan, 2) Proses Menghafal, 3) Pasca hafalan. Pola menghafal tersebut dikategorikan efektif karena memenuhi syarat-syarat dari ukuran efektivitas itu sendiri. Hal itu dapat diamati dari keaktifan program dan partisipasi peserta didik serta pencapaian tepat sasaran dengan yang apaditargetkan baik dari kualitas dan kuantitas maupun lingkungan yang kondusif.